

Ejemplos de textos Informativos.

5to. Básico.



ELEMENTOS

- Lugar y fecha de nacimiento.
- Lugar donde realizó sus estudios (si es que los tuvo).
- En qué trabajó o a qué se dedicó.
- Hechos relevantes o descubrimientos que haya realizado.
- Año y lugar en que murió (si es que ya murió).

BIOGRAFÍA

Relato de la vida de un personaje.

Si se cuenta la de uno mismo es una **AUTOBIOGRAFÍA**



BIOGRAFÍA



Benito Juárez (1806-1872)

Benito Pablo Juárez García, conocido como el "Benemérito de las Américas", nació el 21 de marzo de 1806 en Oaxaca, México. Sus padres, Marcelino Juárez y Brigida García, eran campesinos, de origen indígena zapoteca. Cuando tenía 3

años, sus padres murieron y fue criado por sus abuelos. Benito logró superarse. Estudió leyes en el Instituto de Ciencias y Arte de Oaxaca y se convirtió en abogado.

Se inició en la política defendiendo a los indígenas. En 1847, se mudó a Ciudad de México para unirse a los liberales siendo nombrado diputado federal. En 1855, fue nombrado Ministro de Justicia e Instrucción.

En 1858, fue elegido como presidente de México, puesto que ocupó hasta el 1872. Durante su presidencia eliminó los privilegios a los sacerdotes y al ejército, declarando a todos los ciudadanos iguales. En 1862, cuando los franceses invadieron México, Benito Juárez logró derrotarlos.

Entre sus aportaciones se encontraron las escuelas gratuitas, ferrocarriles y telégrafos. Murió el 18 de julio de 1872 debido a problemas cardíacos y respiratorios.

AUTOBIOGRAFÍA

Mi autobiografía.



Mi nombre es Karla Zoe Martínez Casas, tengo 18 años de edad, nací el 01 de mayo del 1998 en Miguel Auza Zacatecas pero vivo en Juan Aldama Zacatecas, mis padres son Ma. Rocío Eglá Casas Rivas y Antonio Martínez Galván tengo 3 hermanas Rocío Eglá Martínez Casas con 23 años de edad, Laila Dayana Martínez Casas con 9 años de edad y Keila Ainoa Martínez Casas con 6 años de edad y vivimos en Juan

Aldama Zacatecas.

A los 2 años de edad me fui a vivir para la ciudad Juárez duré viviendo ahí por medio año, al cumplir los 3 años entre al Jardín de Niños "Vicente Guerrero" ahí estuve mis tres años de preescolar, en primero me dio una maestra llamada Daniela la verdad no recuerdo muchas cosas del primer año en preescolar porque estaba muy chiquita, en segundo de preescolar mi maestra se llama Carmen recuerdo que me gustaba mucho que me daba mis clases, ya que nos entretenía mucho en las clases dentro de la aula, me gustaba mucho su forma de trabajar, en tercer año de preescolar mi maestra era Martha lo que me gustaba de ella es que era muy cuidadosa con nosotros, cuidaba mucho que hiciéramos bien los trabajos, cuidaba que entendiéramos claramente las clases. Mi Jardín de niños me gustaba mucho, los salones tenían mucho material para que nosotros manejáramos, cuidaban mucho de nosotros. Me gustaba mucho.

A los 6 años de edad entre a la Primaria, mi escuela se llamaba Benito Juárez. En primer grado le dio la maestra Tere, no me gustaba mucho sus clases porque si te portabas mal te pegaba con el metro y eso siempre se me ah echo algo muy malo para los alumnos, pero recuerdo muy bien que en esa escuela había un biblioteca, y ella la maneja la maestra Martha Martínez Galván y ella pasaba a los salones con libros para que nosotros leyéramos y eso me gustaba mucho, como nos leí los libros y los narraba. En segundo de preescolar igual nos dio era maestra, la maestra Tere. En tercero de primaria me dio un profesor llamado Teo, me gustaba mucho como me daba las clases porque era muy paciente con nosotros y jamás

ELEMENTOS

Epígrafe: Es una sola línea que transmite la idea central de la noticia e invita al lector a leerla.

Titular: Es el nombre de la noticia y debe estar relacionada con la temática explicada.

Bajada: Se expande la información presentada en el titular.

Lead: Es el primer párrafo de la noticia, en donde se resume lo principal.

Cuerpo: Profundiza en lo sucedido. La información presentada va de lo más fundamental a aquello que es menos importante.

NOTICIA
relato o redacción
de hechos reales
con fines de
informar a la
población.



TODA NOTICIA DEBE RESPONDER A ESTAS PREGUNTAS

1. ¿QUÉ OCURRIÓ?
2. ¿CUANDO OCURRIÓ?
3. ¿POR QUÉ OCURRIÓ?
4. ¿DÓNDE OCURRIÓ?
5. ¿CÓMO OCURRIÓ?
6. ¿QUIEN O QUIENES FUERON LOS
IMPLICADOS?



Modelo y estructura de la noticia

Hallazgo histórico:

Descubren ciudad más antigua de Europa

Los restos tendrían 2 mil años más que las pirámides de Egipto.

Un grupo de arqueólogos halló los restos de la que consideran la ciudad más antigua de Europa, de unos 7 mil años de antigüedad, y a los que creen son los vestigios de "los primeros mini-Estados" de ese continente.

Luego de más de tres años de investigaciones, expertos alemanes desenterraron partes de más de 150 templos construidos con tierra y madera, cuya fecha data entre los años 4800 y 4600 AC, los que están esparcidos en una zona que se expande entre Alemania, Austria y Eslovaquia.

Los edificios habrían sido construidos unos 2 mil años antes de las Pirámides de Egipto y del monumento de Stonehenge en Gran Bretaña, según dijo el diario inglés "The Independent".

• Epígrafe o antetítulo

• Titular

• Bajada o subtítulo

• Lead o Entradilla

• Cuerpo de la noticia

ELEMENTOS

- **Fecha y lugar** en donde se escribió.
- **Encabezado:** Se escribe el nombre a quien va dirigida.
- **Saludo cortés y formal.**
- **Introducción:** es el primer párrafo de la carta y contiene la información que permite entender el resto de lo que se expondrá.
- **Cuerpo:** Se explica toda la información del suceso o temática.
- **Despedida:** se sintetiza la idea principal de la carta y se despide cortésmente.
- **Firma**

CARTA FORMAL

Transmiten al receptor información de su interés
pueden expresar opinión, sentimientos, justificaciones o simplemente para escribirle a otra persona.



Santiago, Jueves 15 de Agosto del 2012

FECHA Y LUGAR

Señor:

Ignacio Osorio Fuentes
Director diario "La hora"
Santiago

ENCABEZADO

Distinguido director:

SALUDO CORTÉS

Por medio de la presente carta, nos dirigimos a usted para terminar de concretar "nuestro proyecto solidario de navidad" con una publicación en su diario.

INTRODUCCIÓN

El grupo de estudiantes, de toda la enseñanza media de nuestro establecimiento educacional, ha recolectado durante dos meses alimentos no perecibles y vestimenta para las personas más necesitadas. A pesar de todas estas actividades, no se ha logrado la meta propuesta y se ha llegado a un acuerdo de solicitar ayuda a la comuna de Santiago centro para recolectar lo que hasta el momento falta y así poder brindar una pequeña ayuda a las personas más desposeídas en la noche buena y navidad.

CUERPO

Agradeciendo su acogida, y a la espera de una pronta respuesta positiva. Saluda atentamente a usted...

DESPEDIDA

Centro de estudiantes
Liceo Mariano Robles
Comuna Santiago centro

FIRMA